

**ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N.º 13  
MIÉRCOLES 29 DE ABRIL DEL 2020  
CONCEJO MUNICIPAL  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

Tabla:

- 1.- Apertura de la Sesión.
- 2.- Aprobación Acta N/A.
- 3.- Informe del Sr. Alcalde.
- 4.- Correspondencia recibida y despachada.
- 5.- Cuenta Pública 2019.

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 13 correspondiente al miércoles 29 de abril del 2020, Señora secretaria municipal dar cuenta de la asistencia del día de hoy

**SRA. SECRETARIO MUNICIPAL**

Asistente concejal, Jorge Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Rodolfo Moya, , Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, se excusa el Concejal Marcial Ortiz por encontrarse con licencia médica por complicaciones de su salud como Secretario Municipal la señora María Liliana Espinoza Godoy, , Sr Alcalde en esta ocasión el punto dos aprobación de actas el punto tres informe del sr alcalde y el punto cuatro correspondencia recibida y despachada pasaran para la próxima reunión dada la importancia de la cuenta pública año 2019 por lo tanto sr alcalde pase a dar su cuenta pública año 2019 según lo que establece el art 67 de la Ley Organiza de municipalidades en esta modalidad de video conferencia

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

Voy a dar inicio a mi cuenta publica primero a gradeciendo la labor del Concejo Municipal a quien le corresponde una labor realmente importante muy importante en estas accione si por supuesto a cada uno de ellas comisiones que le toca participar muy activamente y es el primer agradecimiento al concejo municipal que ahí ustedes ven en pantalla y por su puesto en la gestión municipal, tanto en el concejo con sus acuerdos realmente importantes en el desarrollo de estas acciones y por supuesto también me toca presidir el concejo comunal de la sociedad civil de las organizaciones cossoc también vaya para ellos un tremendo agradecimiento

representantes de dirigentes y empresarios de nuestra comuna comprometidos con su sector y que sin duda merecen todos nuestros respetos y por supuesto también nuestro agradecimiento también como alcalde me toca presidir otros concejos como lo es consejo de seguridad pública que funciona ya hace algún tiempo el concejo de la discapacidad integrado por distintas organizaciones e instituciones en esta materia y lo que es muy importante para mí también el consejo consultivo de la infancia y adolescente que son miembros integrantes representantes de todos los establecimientos educacionales de nuestra comuna particulares, particulares subvencionados y por supuesto los públicos vamos a iniciar de inmediato como establece la ley vamos a tratar de ser lo más resumida posible esta cuenta lo que significa la ejecución presupuestaria partimos con un presupuesto de más de 13 mil millones de pesos en el año 2019 y terminamos con un presupuesto de 20 mil millones de pesos eso en realidad es algo excepcional es primera vez que se ve en el presupuesto si bien es cierto todos los años vamos subiendo en esta materia esta vez fue por algo muy particular que nos significó un aumento en el presupuesto distinto a los años anterior esta instalación de un trabajo para lo que significa los ingresos tenemos que los mayores ingresos están en el impuesto territorial se mantiene de la misma manera las patentes los derechos los permisos de circulación y el fondo comunal municipal entre otros ingresos varios y en que se gastan estos presupuesto este dinero principalmente están los relacionados con los servicios comunitarios casi 6 mil millones de pesos el gasto en personal el aporte al fondo municipal hay que decir somos una comuna aportantes al fondo comunal municipal programas a la comunidad por supuesto educación y salud municipal que para nosotros más que gastos son una inversión en ambas instancias tanto en educación partimos también con un presupuesto un poca más de 4 mil millones de pesos y quedamos con 5 800 millones en salud partimos con 4300 millones y terminamos en 4800 millones significativamente también hay un aumento de estas materias vamos de inmediato a los proyectos ejecutados aquí vamos hacer un resumen la verdad es que van a quedar varios afuera pero los principales aquellos que tienen que ver por ejemplo con nuestro establecimientos educacionales con fondos municipales y del ministerio de educación que se han enfocado justamente en el mejoramiento de los establecimientos educacionales municipalizados algunos de ellos es la escuela Irma salas escuela colmo algo novedoso que fue requerimiento de nuestros propios los alumnos del liceo la creación del primer gimnasio municipal en el ámbito de los jóvenes que siempre ha sido un acierto también la preocupación por nuestros jardines infantiles de mejoramiento en las vivienda de nuestros vecinos en este caso con una inversión municipal cercana a los 50 millones de pesos un block de la villa comercio todos los años vamos mejorando e incorporando esos lugares a raíz de la

solicitud de los propios vecinos el proyecto que también se realiza construcción de muros en distintos sectores importantes para ir resolviendo algunas problemáticas comunales en este caso la cruz roja horizonte del mar y portal del mar algo que para nosotros es muy importante el tema de invertir en el proyecto de accesibilidad universal para personas con discapacidad reparación de las aceras accesibles reparación de burladeros frente a establecimientos con educación especial el acceso a la escuela puente colmo por ejemplo y también lo que es algo que todos los años dejamos en presupuesto y aprobado por el concejo la inversión de bacheos cuando no tenemos proyectos de mejoramiento completo de la calzada es necesario ir reparando estos baches y por eso se mantiene este presupuesto todos los años para mejorar estos bacheos que son necesarios para el tránsito vehicular proyectos como de iluminación para la caleta san pedro y plaza patricio Lynch también con inversión municipal aplicación de pintura termoplástica en vías urbanas otra inversión municipal que está siendo ocupada y colocada en el plan de obras todos los años y que sin duda es muy necesario algo a lo que nos hemos avocado en el último tiempo el tema de la seguridad ciudadana el año pasado se instalaron nuevas cámaras con una inversión municipal de 150 millones de pesos en la cuarta etapa llegando a 56 puntos en total que ha permitido un trabajo mancomunado con nuestras policías dando así mayor seguridad a nuestros vecinos hay que señalar que en este caso tenemos la buena noticia que nos hemos adjudicado 8 cámaras más en este caso a través del ministerio en Santiago y que van hacer prontamente instaladas en distintos puntos de la comuna también en el ámbito de seguridad la compra de vehículos para carabineros que se entregó 4X4 y una camioneta también para los patrullajes preventivos que han sido realmente un acierto para nosotros y para la comunidad que han aprobado en el concejo hace muy poco la compra de dos nuevas camionetas que va a permitir estar las 24 horas recorriendo en esta seguridad ciudadana que ha sido muy pero muy necesaria y bien acogida por la comunidad en relación a otro proyecto que es emblemático esta la playa amarilla específicamente para los que no lo conocen o se recordaran del emblemático cesar que estaba en muy malas condiciones destruidos con una primera etapa con una inversión municipal lo recuperamos y ahora estamos aprobando una segunda etapa para habilitar donde tenemos presupuestado colocar ahí el primer museo gastronómico del país un proyecto emblemático para reforzar nuestra capital gastronómica también la reposición de luminarias ornamentales con inversión de fondos regionales de más de 900 millones de pesos que sin duda ha venido a cambiar la vida de estos barrios algo que es este es un compromiso ambiental de las 400 millones de pesos por parte de Enap que ha significado el mejoramiento de las calles de tierra del sector rural con asfalto primario y solución de aguas lluvias en distintos accesos a este

barrio tan importante para nosotros trabajos con inversiones municipales en barrios que son muy antiguos están muy complejos los accesos y por eso hemos queridos también mejorar en este caso las escalas y los accesos para que la gente pueda transitar mejor también (se cayó la grabación 2 min app) en distintos años que los vecinos con muy poca inversión logran tener esta inversión para cambiar por ejemplo las techumbres mejorar sus casas al interior fueron beneficiadas familias de la población el mirador y también de la villa concón un proyecto emblemático que fue la inauguración de habilitación del nuevo centro comunitario el año pasado cuando lo mencionábamos estaba en construcción hoy día ha sido inaugurado y está en pleno uso estas tres sedes la sede del adulto mayor la sede de la discapacidad y la sede de la juventud una importante inversión y además la utilización de los espacios proyectos en ejecución es decir que son con fondos que vienen desde al año 2019 y que por diferente razón aún están ejecutándose por ejemplo la contratación emblemática de nuestro centro cultural aquí hay que decirlo francamente nosotros aspirábamos a que este proyecto se hubiese terminado más o menos entre mayo o junio sin embargo por diferentes razones se ha atrasado pero si dar tranquilidad a la gente de la cultura especialmente y este centro cultural ha continuado con su trabajo y esperamos ojala en septiembre u octubre esta obra terminada otras de las obras que se está desarrollando es construcción de la sede de la junta de vecinos con aporte regionales de más 2555 millones sede que se va a servir a la comunidad compartir con otras organizaciones que andan buscando los espacios algo que nos ha traído muchos dolores de cabezas la gente no entendía cómo era posible que en pleno verano nosotros estuviésemos haciendo obras en nuestro balneario era este verano u otro verano cuando nos mantiene y nos dice la dirección de obras portuaria si nos dice alcalde tenemos estos recursos hoy día los gastamos hoy día sin duda habría que decir que si no no íbamos a tener este tan significativo y esperamos la próxima temporada ustedes van a ver la playa renovada con baños con servicios integrales espacio para los artesanos con espacio para los emprendedores un cambio significativo que ha tenido estos dolores de cabeza de trabajar en el verano pero esperamos se termine en los próximos meses el proceso con inversión municipal van cambiando completamente el tema sanitario de todo lo que significa el tema eléctrico el tema del agua potable en fin se renueva la playa con esta inversión más lo que ya anunciábamos como es la recuperación del socalo de los que era la ex discotet Cesar están en plena ejecución una calle que conecta con la vía VIP en centinelas está a un costado de la población Paula Gironas con una inversión municipal de 150 millones de pesos una arteria comunicadora muy importante pero además le va a cambiar la cara a los habitantes de esta población algo que esperábamos que hubiese sido en mucho menos tiempo el mop la rotonda también la habíamos querido

hacer solo en un verano pasaron dos veranos lamentablemente y la explicación era que las detenciones de estos trabajos producto de que se encontraron restos arqueológicos y que a nosotros como comuna nos interesaba el rescate como patrimonio para futuras generaciones y las demoras para los permisos la demora en permiso para iniciar la obra sin duda llevaron a pasar dos veranos pero esta es la imagen que va a cambiar esta situación que ahora y que esperamos en los próximos meses tengamos un 93% de avance pero aquí hay algo muy importante viene la tercera etapa del puente que tiene que atravesar el río Aconcagua pasar por la línea férrea a 8 metros de altura ese proyecto estamos esperando que se mantenga la inversión a nivel nacional para continuar hacia Puchuncaví servicios a la comunidad la verdad es que en esto podríamos hablar mucho rato vamos a simplificar la entrega de la ayuda social el programa de atención a la comunidad con derecho con media agua materiales de construcción medicamento alimentos el pago de hospitalizaciones medicamentos lentes ayuda escolar en fin son muchos los recursos ahí están en gran parte el gasto de inversión que nosotros hacemos en la comunidad la capacitación a las organizaciones comunitaria para que ellos puedan postular a los distintos proyectos concursables regionales nacionales públicos o privados también aquí hay una muestra de lo que ha sido las capacitación aquí hay una muestra importante las 124 mujeres que se certificaron en los distintos talleres del municipio genera realmente son cerca de 3mil personas que han participado en estos talleres importantes aquí estamos mostrando solo algunos de ellos la importancia que tienen sobre todo en la mujer también las becas deportivas culturales que estamos entregando todos los años con acuerdo también del concejo municipal encontrando deportistas y gente de la cultura que nos ha sorprendido y que realmente tenemos gente muy bien ranqueada y que está dando muy buenos frutos a raíz de esta pequeña ayuda pero que permite incentivar a nuestros deportistas y a la gente de la cultura la entrega de subvenciones estamos hablando de 276 millones de pesos que han sido entregado a las organizaciones para que puedan desarrollar sus actividades para que puedan mejorar sus lugares donde están instalados para que puedan tener sus actividades internas en fin es importante este apoyo municipal aprobado también por el concejo municipal para las organizaciones deportivas recreativas culturales de seguridad pública y sin duda también nuestras juntas de vecinos también he hablado de talleres los distintos talleres sobre todo con el adulto mayor el programa de saneamiento ambiental que ha esterilizaciones municipio más de 900 esterilizaciones si más de 700 implantes de chips gratuitos a la comunidad esto puede llamar mucho la atención hablamos todos los años de la necesidad de terminar los proyectos sociales de vivienda de concón hace mucho tiempo que no se construyen viviendas en nuestra comuna por lo tanto hay dos proyectos emblemáticos que todavía están esperando este

está un poco más cerca para decirlo francamente que estamos próximo a que se entregue el terreno pedro Aguirre cerda va a concretarse después de reuniones que hemos tenido con parlamentario y con el ministro de vivienda y urbanismo para sacar adelante por ejemplo el comité los alerces un proyecto la compra de un terreno para colocar más viviendas sociales en nuestra comuna esa es una realidad es un aviso ya hemos incorporada recursos para comprar terrenos también para tener más viviendas sociales ante la necesidad de la comunidad algo que nosotros también hemos destaco y por eso lo hemos puesto énfasis al ámbito rural desde que se creó la delegación municipal con su delegado y la comunicación con cada uno de los dirigentes se ha hecho un trabajo enorme por ejemplo a diciembre del 2019 se contabilizaban 4892 personas catastradas con cada uno de los dirigentes con un trabajo destacado quiero decirlo de los habitantes de este importante sector aquí está el nuevo concón para nosotros por eso le hemos dado mucho énfasis al sector rural también llevando servicios a las familias que tienen el tema social para llevar a través de nuestro camión aljibe el vital elemento del agua el trabajo de prevención de incendio con el personal municipal y con la participación de los vecinos la instalación de estanques de agua para evitar y prevenir incendios en nuestro sector rural los proyectos de alarmas comunitarias que a través de proyectos de inversión municipal de seguridad publica una situación que ha permitido darle mayor seguridad para este sector de concón el convenio con bienes nacionales para la regularización de esos terrenos que es fundamental a la larga vamos a tener una ampliación del radio urbano y vamos a tener que prepararnos para esto otra de las acciones que se hizo ahí fue el mejoramiento de la ruta F528 conocida más como el fuerte aguayo para el acceso de este importante sector rural de nuestra comuna la construcción del alcantarillado villa ilusiones una población que lleva muchos años y que está al lado de nuestro establecimiento educacional la Escuela Puente Colmo con inversión de más de 100 millones de pesos municipales y también con la inversión de los programas mejoramiento urbano 40 millones de pesos estamos buscando la solución del alcantarillado ya está en licitación y va a permitir dejar el sistema de alcantarillado para la futura posta rural para la futura sede de una compañía de bomberos y también para un futuro reten en el sector rural de carabineros somos una comuna esencialmente turística y en el mismo solo vamos a mencionar unas cosas de nuestro pensamiento sobre la importancia que tiene el turismo en el ámbito del trabajo en el ámbito de la presencia de cada uno de los emprendimientos que tiene y concón fue el primer municipio de la región de Valparaíso que fue elegido uno de los 5 primeros de chile en recibir el sello las municipalidades turísticas a través de Serna tur un reconocimiento al trabajo de los funcionarios municipales no es menor lo decíamos el año pasado estábamos en pleno desarrollo del pladetur que es

el plan de desarrollo turístico eso ya está en marcha y es la guía necesaria así como el pladeco y el plan regulador herramientas fundamentales para el futuro de una ciudad distintas actividades que hemos desarrollado yo las he querido resumir muy brevemente porque todo el mundo las conoce actividades gastronómicas tradicionales patrimoniales culturales recreativas que sería muy largo de enumerar y que solamente estamos haciendo aquí una muestra algo que quiero hacer un alto la importancia que ha tenido nosotros a nivel nacional de haber sido gestores de esta gran consulta ciudadana digo gestores porque yo soy miembro del directorio de la asociación de municipalidades a nivel nacional y junto a los demás alcaldes sacamos adelante en un momento complejo una consulta ciudadana consultando temas a nivel nacional pero también a nivel local y esto es lo que reflejo esa consulta ciudadana participaron más de 5000 personas el día domingo 15 de diciembre es una fecha histórica para el país y por supuesto para nuestra comuna pregunta referente a la constitución por ejemplo que estamos tan en boga hoy día y que se está discutiendo sobre si está de acuerdo con la nueva constitución muy amplia la mayoría el voto obligatorio fue también uno de los que más resaltaron en el ámbito nacional también como decíamos la consulta a nivel local las demandas sociales que fueron requeridas por esta consulta ciudadana mejorar las pensiones dignificar la calidad de vida de ellos adultos mayores número 1 en toda esta presión y los temas comunales se lograron plasmar en esta priorización de proyectos y determinados por ejemplo algunos que nos ha sorprendido el terminal de buses el mercado municipal y el polideportivo en ese orden y la incorporación de las asignaturas de educación física e historia también con un gran porcentaje la priorización de programas de salud a la cabeza el tema del adulto mayor siempre destacado y el programa de infancia como quiere la gente quiere comunicarse realmente a través de redes sociales como preferencia en fin situaciones que nos llenan de alegría en términos de la participación la verdad es que esto fue un hecho histórico en las distintas comunas del país llevaron a cabo esta actividad agradecemos a todos los voluntarios y voluntarias que participaron ese día domingo y los días anteriores trabajar para sacar adelante que era una consulta ciudadana que podría haber sido en forma digital no presencial cuando nosotros optamos por hacerla en forma presencial teniendo las dos modalidades en papel y digital dando un ejemplo ya que tuvieron la posibilidad de votar muchos jóvenes que hoy tienen las opciones de hacerlo y se dieron el tiempo ese domingo vinieron y cumplieron con su deber como si esto hubiese sido una votación formal y agradecemos todos los que hicieron posible esta importante consulta ciudadana en nuestra comuna plan concón todos los años hablamos del plan concón es una serie de proyectos emblemáticos que le cambian la cara a nuestra comuna que de a poco quisiéramos fuera más rápido pero son proyectos de envergadura son

episodios pero que siguen manteniéndose en un plan generando una cartera de proyectos muy importantes para los que viene los próximos años esta cartera de proyectos es importante el avance mejoramiento del borde costero esto unas semanas a tras o meses atrás perdón tuvimos una muy buena noticia que se aprobaron la primera etapa de la construcción de este a camino costero que lleva paseo peatonal mejoramiento de luminarias en fin un proyecto que en su primera etapa va desde la actual rotando hasta la playa los Lilenes con un poco más de 9 mil millones de pesos felizmente fue aprobada en el presupuesto 2020 esperamos se mantenga esta inversión para la región este es un proyecto vip después la siguiente etapa se da hasta Remacha en Viña del mar pero felizmente logramos que .. y a través de ella fuerza de nuestros parlamentarios pudiesen conseguir que se aprobaron estos fondos esperamos que con lo que estamos viviendo no sean rebajado ya lo decíamos la intensión de que el desarrollo urbano tenga todas las formalidades necesarias alcantarillado agua potable para eso nosotros con inversión municipal estamos generando un proyecto para hacer el proyecto de las redes secundarias y así llevar el alcantarillado y agua potable más permanente a este importante sector d ella comuna la regularización del sector rural ya lo decíamos el convenio con bienes nacional que además con compromiso municipal que incorporamos la contratación de un abogado que les permite a la gente armar sus carpetas para ir regularizando la posta rural que ya está comprometido más de 500 millones de pesos para el inicio del proyecto de diseño y la ejecución y equipamiento para esta primera posta rural que es ansiada en espera de fondos regionales y nacionales hemos tomado la decisión del concejo de invertir con fondos municipales sacarlo adelante lo antes posible .. el aeropuerto que este ya no es el aeropuerto de concón en si es un aeropuerto regional que buscar darle vida al tema del turismo hemos hecho los esfuerzos para cambiarle el tema de uso de suelo está en pleno desarrollo el tema del plano regulador que va a tener consulta cuidada sin duda .. noticia en estos últimos días que ya se ha iniciado a través de obras públicas estudio de ingeniería para julio de este año por lo tanto estos son los adelantos y la actualización de nuestro querido bomberos de concón de nuestra sexta compañía están muy ansiosos de estos el año pasado lo anunciábamos que habíamos ganado el proyecto ahora podemos decir que está en pleno desarrollo su diseño parque ecológico la isla hoy día está en pleno interés en el ámbito de conservación que ha pasado momentos difíciles complejos de ahí hay una inversión importante de 120 millones municipales para mejorar ordenar definitivamente este sector emblemático de nuestra comuna el complejo deportivo de vista al mar proyecto emblemático que ya hemos terminado su diseño el anhelo de mucho agente deportista que está esperando que este proyecto se convierta en una realidad con pasto sintético iluminación mejoramiento para los jóvenes juegos infantiles en fin ya está postulado y

subido al ministerio de desarrollo social para buscar los fondos necesarios el complejo deportivo este es un sueño ya lo decía las consultas ciudadanas la necesidad de tener el polideportivo proyecto que ya postulado a los fondos que para sacar adelante ya los diseños terminados con fondos municipales que ellos decíamos el año pasado hoy día ya estamos la piscina temperada uno de los requerimientos especialmente dl adulto mayor la necesidad para nuestra comuna hemos apostado también al acceso universal al borde costero esto de la mano del proyecto del borde costero sin duda viene al reforzamiento de lo que hemos dicho el compromiso con el tema de la discapacidad además proyectos emblemáticos que van a permitir cambiar el borde costero no solo en el trayecto de su camino sino que además el acceso universal a las playas que están bastante a avanzados y que también van a empezar a buscar recursos ya lo decía una importante cantidad de proyectos algo que la comunidad lo mencionaba como uno de sus anhelos la necesidad decretar un mercado municipal el año pasado lo anunciamos que estábamos con el diseño ya está terminado esta prefactibilidad y ahora ya empezamos los recursos para el diseño definitivo con los privados y la necesidad de trabajar este y otros proyectos más esta abierto a ese análisis de ella mano con este proyecto del terminal de buses necesario ya está terminado el estudio de prefactibilidad está en las mismas condiciones esta postulado a diseño definitivo es la misma modalidad que mencionaba del proyecto anterior plan maestro de aguas lluvias ha tenido una demora por parte del MOP es muy importante que esto culmine el proyecto definitivo que permite resolver todos los problemas de aguas lluvia de la comuna incluyendo todo lo que es el nuevo sector rural por eso le hemos dado la importación de incorporar distintas quebradas del sector rural que tengan estas soluciones de aguas lluvias un proyecto emblemático que muy pocos sabe hoy día hemos iniciado la solicitudes de la actualización de la línea de alta marea de la playa la boca el proyecto del mejoramiento del borde costero lleva ciclovia y paseo peatonal no llega solo hasta el sector de la boca por eso es muy importante dejar en el plan regulador una vía de 20 metros en un futuro cierto nuestra posibilidades de darle espacio por ejemplo a todos los artesanos con espacio que tenga que ver con municipio no con el privado además lo que significa el reforzamiento y lo que ha significado en el ámbito deportivo las distintas escuelas de Surf para darles un espacio definitivo pero que estén dentro de un terreno de carácter municipal y no de un privado y así ordenar este importante sector este es con posibilidades de buscar financiamiento hemos querido también reforzar algunos barrios históricos de muchos años por eso estamos trabajando con un diseño de mejoramiento del sector de higuierillas para colocarlos como un gran centro gastronómico de donde partió la gastronómica con algunos de los locales que uno hoy día puede ver cómo ha crecido ese lugar pero que buscar poder tener la posibilidad de

estacionamiento mejor luminarias e decir un barrio que cumpla los objetivo sede un barrio realmente turístico eso ha sido en líneas generales un resumen de la cuenta pública como se pueden dar cuenta esto ha sido tal vez algo que nosotros no esperábamos hay que decirlo hemos tenido que cambiar la forma de hacerlo yo estaba acostumbrado hablar ante la comunidad ante los dirigentes antes todos los representantes de las organizaciones de la comunidad toda hoy día lo tengo que hacer a través de una cámara por eso ir cerrando esta cuenta pública no sin antes manifestar los agradecimientos a quienes han hecho posible que esta gestión que ustedes han podido ver sea hoy día realidad y reitero lo que comenzó al concejo municipal cada uno de ellos han sido un aporte podemos tener diferencia las hay pero créame al decirles que yo le puedo decir con certeza que hoy día casi el 100% de los proyectos presentados por este alcalde han sido aprobados si no todos en forma unánime si en su gran mayoría y eso la comunidad lo tiene que saber qué veces hay algunas diferencias pero en el momento de sacar adelante los proyectos están ahí así que quiero hacer ese reconocimiento a las organizaciones que han estado trabajando de la mano con nosotros a aquellos que también han tenido una participación muy importante como es el gobierno regional su intendente nuestro intendente los consejeros regionales que han permitido aprobar la serie de proyectos que usted han revisado lo que ha pasado también con la contingencia hay que decirlo vamos realmente a destacar lo que ha sucedido el año pasado y este año de lo que fue lo que vivió nuestro país lo sucedido con el estallido social quiero decirlo y hay que reconocerlo nuestra comuna demostró realmente una tremenda capacidad cívica donde pudieron expresarse y demostrar y dar un ejemplo al país de la posibilidad de que ella gente se expresara y pudiera hacerlos sin mayor dificultad y eso hay que agradecerlo y reconocer a las policías que hicieron un trabajo realmente coordinado a todos los que organizaban estas manifestación que tenían la opción de manifestar y desarrollar abiertamente estas actividades hemos vivido momentos complejos hemos vivido momentos que hoy día además lo estamos viendo donde hemos tenido que hacer cosas distintas como las que estamos haciendo ahora en esta cuenta pública como lo que vamos a ver en el tema presupuestario estamos recibiendo menos recursos vamos a tener que hacer un esfuerzo vamos evaluando los ajustes presupuestarios ya los iniciamos para darle las recursos a la parte social más recursos a la parte de salud mas recursos al tema de la emergencia por lo mismo es un momento de reflexión donde lo que buscamos es la unidad lo que buscamos es trabajar en conjunto para salir adelante en esta situación tan compleja que estamos viendo por eso yo quiero aprovechar de reiterar esta necesidad de que nos cuidemos nos protejamos todos hoy día estamos en vivó decir a las gente que se quede en su casa que ayuden a que nuestra comuna pase esta epidemia de mejor manera hoy día hemos recibo noticias hemos aumentado

los casos por eso es el mensaje especialmente a la gente que viaja de otras regiones hacia nuestra zona quédese en casa mucha veces le llamamos para que venga a disfrutar de la gastronomía a disfrutar de la nuestra comuna hoy día le pedimos quédese en casa y para ir cerrando ya sin duda manifestar nuestro agradecimiento también a nuestros parlamentarios al senador Chahuán especialmente quiero dejarlo muy claro porque él ha sido un importante gestor en estos proyectos que hemos mostrado en general principalmente el trabajo de los funcionarios municipales que hemos logrado el año 2019 sacar adelante la ampliación de la planta municipal que hoy día empezamos a implementarla la necesidad de cubrir con mayor energía con mayor fuerza y con mayor capacidad a la comunidad era necesario y hoy día empezamos a implementarla el trabajo de los funcionarios municipales la verdad es que yo quiero agradecerlo enormemente y en dos personas yo quiero reflejar este agradecimiento quien nos ha dejado hace muy poco hace unos días atrás don Guillermo Rojas funcionario de muchos años en nuestra comuna y que era parte del equipo del departamento de tránsito muy alegre nos acaba de dejar muy joven y que sin duda lo recordamos hoy día en este agradecimiento y también a Marcos Arancibia funcionario del departamento de salud que también por muchos años y nos ha dejado reitero este agradecimiento y le hago este homenaje esta despedida como se merecen nuestro trabajadores municipales eso es todo estimados auditores quiero decirlo yo no hago discurso no tengo esa práctica lo que hablo lo hablo en forma directa y quiero terminar mis palabras mando dos mensajes porque digo de salir adelante que no esperaba honestamente todos lo saben yo pensaba que esta iba a ser mi última cuenta pública me estaba preparando para hacer mi última cuenta pública pero por las situaciones yo no voy de candidato quiero decirlo abiertamente son 5 periodos que estado y que creo que esta decisión ya está tomada por eso lo digo lo digo abiertamente a la comunidad que sin duda hay que seguir trabajado y agradecer a todos nuevamente en esta modalidad por supuesto agradecer a mi familia que han tenido la capacidad han tenido la comprensión de que este alcalde este hombre nacido y criado en esta comuna se ha desarrollado en su comuna le ha entregado todo con mucho esfuerzo con mucho cariño a mi querida comuna natal muchas gracias secretaria municipal le dejo la palabra

**SRA. SECRETARIO MUNICIPAL**

Señor alcalde siendo las 19.00 se cumplen la entrega de su cuenta pública con ello damos por cumplida la tabla del día hoy así sr. puede cerrar la sesión

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

Gracias Sra. secretario municipal cumplida la misión si cierra la sesión  
buenas noches



María Liliana  
Espinoza  
Godoy

Firmado digitalmente por María Liliana  
Espinoza Godoy  
Nombre de reconocimiento (DN): cn=María  
Liliana Espinoza Godoy, o=Asesoría Jurídica  
Municipal Especializada, ou=Abogada,  
email=mlespinoza.abog@gmail.com, c=CL  
Fecha: 2020.05.11 22:34:13 -04'00'  
Versión de Adobe Acrobat: 2020.006.20042

**MARIA L. ESPINOZA GODOY**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**